
! ! ! ! !应提高起征点"增加抵扣

项目"照顾中低收入群体#已经

有五年没有调 !"##元的个人

所得税征收点了"近期工资水

平不断上涨"应该至少提高到

"###元"抵扣还要提高# $

!!!昨天" 中国人民银

行金融研究所所长姚余栋参

加一个论坛发言时表示"个税

起征点至少提高到 !"""元#

!十几年以前"阿里巴巴

的愿景就是三十年以后"中

国五百强中"$%#个 &'(是

曾在阿里巴巴集团体系里训

练过的#今天"我们这个使命

移交给湖畔大学# 未来二十

年%三十年以后"未来中国的

五百强中" 至少两百强的

&'(来自湖畔大学# $

!!!昨天" 阿里巴巴董

事局主席马云" 以校长身份

参加湖畔大学第二期开学典

礼时演讲道#

!特斯拉正在&中国'进

行工厂选址# $

!!!昨天" 特斯拉中国

区负责人朱晓彤在接受采访

时确认" 为尽快实现中国国

产化" 管理层正在进行工厂

选址的考察与调研#

!没有一个人比我投入

更多的心血在联想# $

!!!近日" 杨元庆回应

了今年年初媒体对其作为联

想 #$% 的业绩的质疑"并

坦言目前联想处于下山的阶

段" 在很多新业务和创新业

务上需要持续投入#

!(线上辅导)属在校外机构

兼职获取报酬"是被禁止的# $

!!!最近 $一小时收入

&''()元" 在线辅导教师收

入超网红%的消息引发关注#

据调查"网传高收入是真的"

但是少数" 也有老师一小时

收入不到 &"元# 对此现象"

南京教育局一位负责人称#

!购房款是压岁钱"寄存

在父母这里# $

!!!近日" 南京一起房

产诉讼官司引发热议# )""*

年" 董先生夫妇用 +""多万

元"给儿子买了一套房# 之后

儿子经常不回家玩失踪"董先

生夫妇想拿回房子" 从 )"&+

年开始跟儿子打了几次官司#

儿子称"购房款是压岁钱寄存

在父母处"法院判小董偿还父

母赠与的 +""多万购房款#

!高兴而来"败兴而归"

我死的心都有# $

!!!+月 ),日"湖北阳

新县青年刘某到周口市太康

县$提钱%见女朋友家人"不

料因 &"天内未凑足 &"万元

彩礼"$准岳父%一时气恼"竟

开车将他强行送走"丢到 !"

公里外的商周高速公路上扬

长而去# 最后刘某在高速交

警的帮助下才顺利回家#
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钟南山!建议还是在内地打疫苗
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近日，网络上流传着《带孩子去香港打疫苗全攻略》等
文章。昨天，在三亚出席首届中国流感高峰论坛的中国工程
院院士钟南山在受访时表示，自己对此有所耳闻，并表示
“我建议还是在内地用”。
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$新民眼%#

! ! ! !!元纸币!钱包的常客!曾经的"大

钞#$ 如今!终于到了缓缓道别的时刻$

先是从中国人民银行济南分行

传来消息!今年将推广"!元硬币化

工程%! 自 "#!$年 !月 !日起!率

先在山东省内青岛&枣庄&济宁&临

沂&日照 %个城市进行试点!停止向

商业银行投放 !元纸币! 转由硬币

替代$随即在今年两会上!央行副行

长陈雨露接受媒体采访时透露!!

元硬币化并不是仅在山东省实施!

而是全国性的统一安排! 将逐步在

各地推广$ !元硬币化主要考虑使

用便利性!目前推广还没有时间表!

先试点!看情况$ 也就是说!市面上

流通的 !元纸币只会越来越少!它

的退出!是早晚的事$

和 !元硬币一样!消息不长脚!

同样跑得飞快$ 各方的反馈立刻分

为泾渭分明的两大阵营$

南方省份本来就用惯了硬币!

觉得这挺好'去北方旅游出差!应该

不会再遭遇使用硬币被拒的另类

"水土不服%(硬币用途更广!给城市

生活增添诸多便利! 自助机具上买

票买饮料!大卖场借用手推车!适用

的例子能举出一大堆( 纸币相较硬

币易磨损!需不断投放新钞!用久了

藏污纳垢传播疾病( 小朋友启蒙学

理财! 小手把亮闪闪的硬币投入储

蓄罐的那一刻!笑容漾成一朵花$

不少北方及内陆的朋友并没有

觉得硬币有多好$拿多了重!磨坏口

袋撑胀钱包(容易掉!落在洗衣机里

损坏机器(走路噪音大!让人联想到

)穷得叮当响%$ 总之!一直用纸币!

一时要改变习惯!总有点别扭$

对于这小小的 !块钱! 南北方

的使用偏好为何差异如此之大* 有

一种说法听上去蛮有道理' 我国有

$家印钞厂和 &家造币厂! 其中两

家造币厂位于长三角地区的上海和

南京! 加上公共服务发达对硬币需

求大等原因! 所以硬币在南方拥有

地利之便!更为流行(北方和内陆地

区距离造币厂路途遥远! 纸币携带

轻便运输成本低! 干燥气候下纸币

不容易受潮带菌!因而一统江湖$所

谓)萝卜青菜!各有所爱%$最终推广

硬币后!时间会解决分歧$

在上海等地! 小额货币硬币已

经取代纸币流通$ 上周末揣着零钱

包去菜场! 本地卖菜老伯把我递上

的五角纸币退了回来换硬币$他说!

五角钱纸币收进了很难再用出去$

这些五角和一角的纸币! 是我去北

方旅游时找零得到的! 虽然仍在流

通! 但是同面值的硬币已经是主流

使用品种了$ !元纸币不会很快就

消失$ 据说!"元纸币退出流通!整

整用了十年时间$

当年的 !元纸币是红色的!还

算经用$读中学时住宿!妈妈每周给

!元零花钱!其中 '角买车票!还剩

$角可以买点吃的! 比如两包方便

面$ 到了大学!!元换成饭菜票!正

好买一份大排菜底$ 多年之后!!元

完全是小额货币的代表了! 而且用

卡及电子支付的便利大大减少了它

的使用频率$

统计数字说明问题$目前!全国

人均持有银行卡 &()%张! 其中人

均持有信用卡 #(&#张$ 从十年来

我国银行卡渗透率变化看'"##"年

只有 "(*+!到 "##)年银行卡渗透

率已超过 "%+! 截至 "#!%年三季

度!银行卡渗透率达 ')(#!+!发达

国家一般都达到 '#+,%#+以上$ 银

行卡渗透率指剔除房地产& 大宗批

发等交易类型后! 银行卡消费金额

占社会消费品零售总额的比例!银

行卡渗透率越高表明用卡环境越成

熟$ 就是说!现在每花出 "元钱!其

中 !元是通过刷卡支付的$

路过下班地铁出来常去的一家

蔬菜店!听见老板娘热情地招呼老客

户!说这里买菜可以用支付宝付账了$

看来零钱包也快失业了$ 依托于手机

的云闪付&苹果付&微信支付等这)付%

那)付%!加上每个人钱包里必备的银

行卡&公交卡等这卡那卡!小额钞票

的使用频率越来越低了$出门忘了带

钱包不打紧!用绑定了支付功能的手

机照样能乘地铁&上便利店买东西$

用硬币替代!和 !元纸币说)再

见%! 是时候了+++就像歌里唱的'

"目送你离开!有无限感慨$ %

! ! ! ! "香港用的疫苗!看看用的是

什么疫苗!有些疫苗是不是绝对比

内地好呢* 不见得$ 是不是就绝对

适合内地人呢* 也不见得$ 如果能

通过正规的渠道!在正规的防疫部

门使用正规产品!我建议还是在内

地用$ %

!!!钟南山

"所有上市疫苗必须符合国家

药品标准!包括,中华人民共和国

药典-和药监部门颁布的国家药品

标准$ 在我国上市的药品!无论国

产或进口制品!在其有效期内各项

安全性和有效性指标均不得低于

药典要求$ 多年来!中国作为世界

上最大的疫苗生产国和使用国!在

疫苗研发&生产和质量控制方面不

断积累经验!疫苗质量标准不断提

高!可以比肩国际水平!有些指标

甚至优于国际标准!如疫苗安全性

检测项目$ %

!!!针对国产疫苗与进口疫

苗质量有无区别的问题" 近日"国

家食品药品监管总局发布科普知

识予以回应#

)特区政府提供的疫苗!都是

通过全球统一招标采购而来$招标

的条件也非常严苛!以一份采购流

感疫苗的招标条款为例!中标者须

为获生产质量管理规范或同等规

定的制造商(疫苗须获美国食物及

药物管理局等国际权威机构的批

准!同时还要求提供疫苗完整原版

配方&化验分析方法&测试和生产

方法等数据$ %

!!!+月 ),日"北京晚报刊文

报道香港疫苗管控做法#

)"#!&年 '月!卫生署在例行

巡查中发现!香港家庭计划指导会

一个储存疫苗的冰柜连续两个月

温度飘忽不定!高至 !&!!低至零

下 "!! 令约 &##支疫苗失效!其

中包括颇为流行的妇女预防子宫

颈癌的人类乳头瘤病毒 .-.//疫

苗("#!&年 !"月!东华医院一名

普通科门诊职员例行检查时!发现

一个储存疫苗的冰柜外置温度显

示与柜内温度记录仪不符!柜内实

际温度高于指定水平 "至 )!!估

计在不当温度条件下曾储存过超

过百支疫苗$"#!'年!屯门医院再

度发生疫苗冷藏问题!冷柜温度曾

比建议温度高出 )!!'#名婴儿曾

接种可能失效的疫苗$ %

!!!近年"香港有注册药剂师

负责管理&配有疫苗专用冷柜及备

用电源的公立医院"冷藏事故也曾

发生#

)我的诊所不是位于地铁站附

近的位置! 故大部分顾客是本地

人!但近两三天每天都收到十多宗

内地人电话查询! 比以前明显增

多!相信和内地疫苗事件有关$ 为

了应对可能有更多内地人来港打

针! 诊所会增加疫苗存货! 包括

-./疫苗&生蛇针及0五合一1等!

每种存货会增加十多针$ %

!!!香港家庭医生郑志文接

受'环球时报(记者采访时表示#

)过去一两年非本地儿童在香

港母婴健康院注射疫苗的人数非

常少!香港卫生署亦有机制确保本

地儿童有足够疫苗注射!确保服务

不会影响到香港儿童$ %

!!!香港食物及卫生局局长

高永文昨天表示"香港卫生署在有

需要时会考虑暂停非本地儿童接

种疫苗服务#

)山东疫苗事件对疫苗防疫工

作造成很大影响!但中央有关部门

在狠抓这个问题!这个环节抓得好

的话! 疫苗的注射应该问题不大$

疫苗产生的毒副作用几率非常低$

但如果碰上一例!再加上山东疫苗

事件的影响!很容易让人产生联想

并造成恐慌$ 应该打的疫苗!特别

是很多孩子应该打的疫苗!人们会

因为担忧产生很多副作用而不打!

这很不恰当$ %

!!!钟南山
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